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Abstract (en)
[origin: WO2013000670A1] The invention relates to a drywall screwdriver, comprising a housing (10), a screw-in depth limitation element (12), a
gear unit (14), an output spindle (16), a drive unit (18), and a coupling unit (20), which is designed to couple and/or decouple a torque transmission
of the gear unit (14) to the output spindle (16). According to the invention, a gear element (22) of the gear unit (14) is permanently connected to at
least one coupling element (24) of the coupling unit (20).

Abstract (de)
Die Erfindung geht aus von einem Trockenbauschrauber mit einem Gehäuse (10), mit einem Einschraubtiefenbegrenzungselement (12), mit einer
Getriebeeinheit (14), mit einer Ausgangsspindel (16), mit einer Antriebseinheit (18) und mit einer Kupplungseinheit (20), die dazu vorgesehen ist
eine Drehmomentübertragung der Getriebeeinheit (14) auf die Ausgangsspindel (16) zu koppeln und/oder zu entkoppeln.Es wird vorgeschlagen,
dass ein Getriebeelement (22) der Getriebeeinheit (14) mit zumindest einem Kupplungselement (24) der Kupplungseinheit (20) fest verbunden ist.
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